

562 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen des Nationalrates XVIII. GP

Bericht

des Handelsausschusses

über die Regierungsvorlage (414 der Beilagen): Resolution Nr. 352 des Internationalen Kaffeerates betreffend weitere Verlängerung des Internationalen Kaffee-Übereinkommens 1983 sowie Internationales Kaffee-Übereinkommen 1983 samt Anlagen

Österreich ist Mitglied des Internationalen Kaffee-Übereinkommens 1983, welches im BGBI. Nr. 251/1984 veröffentlicht wurde. Dieses Übereinkommen wurde vom Internationalen Kaffeerat anlässlich seiner 53. Ratstagung am 3. Juli 1989 mit seiner Resolution Nr. 347 um zwei Jahre bis 30. September 1991 verlängert. Diese Resolution wurde im BGBI. Nr. 511/1990 veröffentlicht. In seiner 56. Ratstagung hat der Internationale Kaffeerat das Übereinkommen mit seiner Resolution Nr. 352 um ein weiteres Jahr bis zum 30. September 1992 verlängert.

Das Übereinkommen hat zum Ziel, einen angemessenen Ausgleich zwischen Angebot und Nachfrage auf dem Weltmarkt zu erreichen, übermäßige Schwankungen der weltweiten Versorgung, der Vorräte und Preise zu verhindern und die Produktivkräfte, die Kaufkraft der Kaffeeausfuhrländer und den Kaffeeverbrauch sowie die internationale Zusammenarbeit bei weltweit bestehenden Problemen bezüglich Kaffee zu fördern.

Der Handelsausschuß hat die Regierungsvorlage in seiner Sitzung am 11. Juni 1992 in Verhandlung genommen. In der Debatte ergriffen außer dem Berichterstatter der Abgeordnete Mag. Peter und der Bundesminister für wirtschaftliche Angelegenheiten Dr. Schüssel das Wort.

Bei der Abstimmung wurde einstimmig beschlossen, dem Hohen Hause die Genehmigung des Abschlusses des gegenständlichen Übereinkommens zu empfehlen.

Weiters war der Handelsausschuß der Meinung, daß eine Beschlusffassung des Nationalrates gemäß Art. 50 Abs. 2 B-VG entbehrlich ist, da alle Bestimmungen zur unmittelbaren Anwendung im österreichischen Rechtsbereich ausreichend determiniert sind.

Als Ergebnis seiner Beratungen stellt der Handelsausschuß somit den Antrag, der Nationalrat wolle beschließen:

Der Abschluß des Staatsvertrages: Resolution Nr. 352 des Internationalen Kaffeerates betreffend weitere Verlängerung des Internationalen Kaffee-Übereinkommens 1983 sowie Internationales Kaffee-Übereinkommen 1983 samt Anlagen (414 der Beilagen) wird genehmigt.

Wien, 1992 06 11

Kiermaier
Berichterstatter

Ingrid Tichy-Schreder
Obfrau